

Número suelto 10 céntimos

Precios de suscripción
EN CORDOBA Y SU PROVINCIA
Un mes 2 pesetas
Un trimestre 6

Director: Ramiro Roses Llacer

LA VOZ

Diario de información
Dos ediciones
Propietario: Manuel Roses Pastor
Oficinas y Talleres: Gran Capitán (chalet Armenta), Teléfono 502

Córdoba. Año II. Domingo 23 de Octubre de 1921. Edición de la mañana. Núm. 689

De la edición de anoche

LA VOZ es el periódico de más circulación de Córdoba y su provincia. Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciar nuestras grandes tiradas.

Academia de Ciencias Médicas, de Córdoba

En la sesión celebrada por esta corporación el pasado día 20, continuó la discusión del tema «Nuevas medicaciones en la epilepsia», con la asistencia de los señores Rosal, Vázquez, Rodríguez (don Arcadio), Ruiz Maya, Luque, Castañeda, Sistierra, Barral, Morilla, Jiménez Ruiz, Villalva, Ruiz Martín, Villalva, Nivero y Gómez Aguiar.

El doctor Ruiz Maya, ponente del tema, recogió los varios puntos de vista expresados por los señores que intervinieron en la discusión en las sesiones anteriores, analizando con detenimiento aquellas cuestiones de más palpitante actualidad, y fijando las que, sin permitir una concepción estrictamente científica, pudieran ser el punto de unión o acuerdo de las varias teorías e interpretaciones que en el día sostienen los autores, y está más en consonancia con los hechos de observación y experimentales, sobre todo en lo que atañe a las causas de lo que insiste en afirmar es más que una enfermedad un síndrome que puede acompañar a numerosas enfermedades y, por consiguiente, ha de reconocerse causas muy diversas.

Expuso concretamente cual le parece el concepto más acabado de etiología y patogenia de la epilepsia, concepto que comprende a todos los expuestos por los autores. Insistió de nuevo en conceder esa importancia a esta enfermedad en cuanto atañe a la herencia directa, y terminó confirmando las conclusiones anteriores respecto a tratamiento de los ataques epilépticos con el luminal y el fluorobato, dando cuenta de nuevos casos sometidos a su observación con éxito franco.

Intervinieron brevemente los doctores Luque y Rosal.

A continuación el doctor Jiménez Ruiz hizo la exposición de su ponencia: «Importancia del examen de fondo de ojo en medicina general».

Comenzó enunciando esta importancia, mayor hoy por los nuevos medios de conocer el estado del fondo del ojo, que permiten diagnosticar a flor de piel, y precozmente numerosas enfermedades generales que antes podían o falsamente interpretarse.

Hizo un notable resumen de la vascularización y neurología del ojo, y entró a enumerar las enfermedades en que aquel examen es de gran trascendencia.

Significó un orden altamente metódico, con gran dominio de lo que constituye en la práctica su especialidad, hizo un estudio acabado y profundo de cuantas enfermedades repercuten sobre la estructura o el funcionamiento de la retina; de acuerdo con las afirmaciones de los autores, o exponiendo ideas propias, hizo desfilarse ante los oyentes aquellos de indiscutible interés para los médicos en general, tanto como para el oftalmólogo; valiéndose de curiosos esquemas en la pizarra, habló y expuso las modernas ideas sobre las retinitis hipertóxicas, disidéticas, pigmentaria, etcétera; los trastornos de vascularización hemorrágica, embolias y trombosis de los vasos retinianos y las perturbaciones de la pupila.

Mantuvo durante largo tiempo la atención de los oyentes, quienes le aplaudieron y felicitaron con efusión. Acordóse quedara la discusión de tan interesante tema para la sesión siguiente, dado lo avanzado de la hora.

MILITARES

Los legionarios
Ha entrado a formar parte del tercio de voluntarios, Tomás Criado Díaz.

TRIBUNALES

Sentencias
Juzgado de Córdoba: Estafa. José Miguel Martín Godoy. Dos meses y un día de arresto mayor.

La Rambla. Estafa. Manuel González Torres. Dos meses y un día de arresto mayor.

Matorero. Hurto. Miguel Castillo Zamorano. Cuatro meses y un día de arresto mayor.

Jufo por jarados
Día 25.—Causa procedente de Pozoblanco, por malversación, contra Mateo Mérida Rey y cinco más. Defensor, señor López y González de Canales; procurador, señor León Avilés.

Jufo oral
Causa seguida en Castro del Río, por lesiones, contra Benito Pulido y otro. Defensor, señor Rogelio Romero y procurador, señor La Cerda.

Causa instruida en Córdoba, por estafa, contra Concepción Cubilla García. Defensor, señor Ortiz Molina y procurador, señor Avilés.

En la casa de todos

Visitas
Esta mañana han cumplimentado al alcalde en su despacho oficial, el nuevo director de la cárcel, don Luis Lorente, que iba acompañado del subdirector don Maximiliano Rodríguez Carrascosa. El señor Lorente conversó breves momentos con los reporteros que hacen información en el municipio, ofreciéndose en su nuevo cargo.

Correspondemos en idéntica forma al nuevo director de la cárcel, señor Lorente y le damos las gracias por esta muestra de atención.

El cosario del soldado
Esta mañana en el tren expreso de Málaga ha marchado a Melilla el cosario del soldado, empleado del municipio, don Antonio de Julián.

El cosario es portador de ciento cuatro encargos, que entregará en Melilla a sus destinatarios, soldados de Córdoba afechos a los distintos regimientos que allí operan.

La llegada a Melilla del cosario coincide con la festividad de San Rafael, siendo así que los soldados cordobeses tendrán noticias y regalos de sus familias el mismo día que en nuestra capital se celebra la festividad más lírica del año.

De enseñanza
El señor Barrios Rejano nos ha manifestado esta mañana que han quedado terminadas las reparaciones que se efectuaron en los locales de escuelas sítos en las calles Alfonso XII y Romero Barros, y que ya han sido inspeccionados por el arquitecto municipal, esperándose tan solo que informe el inspector de primera enseñanza, señor Priego, para que nuevamente se resuden las clases.

Respecto al local de la escuela de la calle donde de Torres Cabrera, nos ha dicho el señor Barrios que de momento no hay posibilidad de instalarla en ningún sitio, por la carestía de locales apropiados.

De todos modos, el alcalde prosigue sus gestiones cerca de varios propietarios, al objeto de que en el más breve plazo posible quede por completo solucionado el conflicto de las escuelas.

La Casa de Socorro
El alcalde estuvo ayer visitando un local en la calle de Joaquín Costa, en donde se piensa instalar la Casa de Socorro y probablemente también la Casa de Leche.

Nos dijo el alcalde que de conseguir esto, se obtendría la ventaja de que algunos centros benéficos se acondicionarán mejor, a más de que los locales en que hoy se encuentran instalados servirían para otros menesteres del municipio.

La biblioteca Séneca
Continúan recibiendo en el Ayuntamiento ejemplares de obras literarias donadas por diferentes escritores de Córdoba, con destino a la biblioteca Séneca, que se proyecta instalar en el kiosco central de los jardines Bajos de la agricultura.

La fecha de la inauguración, según nos ha manifestado hoy el alcalde, será tan pronto como se terminen las obras que allí se están efectuando.

El alcalde tiene el propósito de conceder cierta solemnidad a la inauguración de esta biblioteca por entender que con su instalación se da paso firmísima hacia el ideal de dotar a los jardines de la ciudad de varias bibliotecas.

La marcha del obispo
En la visita que ayer hizo el alcalde al obispo de la diócesis, señor Pérez Muñoz, éste le manifestó que mañana marchará con dirección a Lucena al objeto de dar comienzo la visita pastoral.

Esta durará algún tiempo, ya que los pueblos que visitará nuestro prelado son numerosos.

Gobierno Civil

Licencia de caza
El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don José Domínguez Gómez, don Manuel Bergillos Córdana, don Valentín Puebla Rascon, don José Serrano Villascusa, don Antonio Villalba Feria, don Manuel Garrido Cruz, don Enrique Redel Conrote, don Benito Rodríguez Osán, don José Martín Rives, don Antonio Varo Alvarez, don José de Toro Lozano, don Manuel Blanco Vázquez, don Víctor Expósito Expósito, don Rafael Luaces Carmona, don Francisco Blanco Vázquez, don Rafael Fernández Bujalance, y don Antonio Castro Castro Calero, de Córdoba; don Joaquín Carrizosa Muñoz, de El Porvenir; don Antonio Cailler Moyano, don Rafael Castro Ruiz, don José Pertero Panadero, don Rafael Ribó y Milla, don Antonio R. Espejo Herencia y don Luis Polo Ramírez, de Montilla; y don Juan Jiménez Barea, de Priego.

Traslado de un preso
Se ha dispuesto que sea trasladado de la cárcel de Puente Genil a la de Málaga el preso Miguel Ramírez García.

Carnet
El vecino de esta capital José Ordóñez Espinosa, solicita que se le expida el duplicado correspondiente a un carnet de chófer por haberse extraviado el que poseía.

Los gasetas a la huelga
Esta mañana han estado en el Gobierno civil el presidente de la Unión de gasetas y electricistas acompañado del presidente del comité de huelga de dicha Sociedad con objeto de presentar el pliego anunciando la huelga para el próximo día 30, a las doce de la mañana, en virtud del acuerdo tomado en la reunión de anoche.

Los comisionados estuvieron breves momentos en el despacho del gobernador civil cambiando impresiones con el señor Suca, relacionadas con el pliego pendiente.

Visitas
Hoy han visitado al gobernador civil don Antonio Pineda de las Infantes y don José Luis de la Cámara.

Para el hospital de enfermos
Continuación de los donativos recibidos en el Gobierno civil para la hospitalización de enfermos:

Suma anterior, 3.252 pesetas.—Don Carlos Ortiz González, 5; Hotel Madrid, 25; señores Múgica, Arellano y Compañía, 25; Ayuntamiento de Guadalcazar, 500; Idoem de Fernán Núñez, 500; don José Malleja, 100; Hotel Siniña, 100; don Francisco Vélez Ruiz, 25; don Miguel Cuevas Belmonte, 5; don Antonio Nieto Redondo, 25; señores Hijos de Miguel Gómez, 25; y don Carnet de Asocio, 5.—Suma total, 4.522 pesetas.

Las Madres cristianas y la guerra

Todas las tardes, desde el lunes último, se reúne en la Real iglesia de San Hipólito, un grupo de señoras que representan a la venerable Congregación de Madres cristianas, y todas las tardes comienzan los piadosos ejercicios exponiendo a S. D. M.

En el templo sagrado, con devoción augusta, se reza el santo Rosario y se cantan moletes dedicados a la Virgen Madre en los sublimes misterios de sus Siete Dolores: la capilla de música entona otros cánticos que con sus artísticas melodías inundan el espacio de místico y suave acento: el orador sagrado ocupa la cátedra del Espíritu Santo y cuando termina su oración, que es escuchada con reverencia por los fieles, se reserva la Majestad Divina, y la capilla de música canta la Salve a la augusta Madre de Dios.

Luogo decrece la iluminación brillante que imprime al sagrado recinto un aspecto fantástico, y cuando los fieles abandonan el templo, solo queda una luz, la de la lámpara que, como fiel soldado custodia la Majestad en su sagrado arca.

Mientras las Madres cristianas de la Congregación cordobesa rezan en la iglesia de San Hipólito, ante la presencia real de Cristo, las Madres cristianas, que son todas las madres de los soldados que sufren en los campos africanos las penalidades de la guerra, rezan también el santo Rosario y elevan al trono de la Virgen Madre sus oraciones, que con las de las Madres cristianas cordobesas, son elevadas por los ángeles ante la presencia de Dios.

Sea los actos de las madres cristianas actos de piedad, reflejo de religiosos sentimientos, pedir a Dios por nuestros hermanos, los hijos de tanta madre que reza y llora mientras deja desfilzar por sus dedos las cuentas del santo Rosario.

Voces unidas en un intenso coro de piedad, eración santa que brota del corazón con raudales de lágrimas, goce espiritual que se siente cuando a Dios se dirige el creyente, manifestación sublime de fe, reflejo santo de caridad cristiana.

Cuando las campanas de la iglesia de San Hipólito llaman a la oración con sus ecos mágicos, es señal de que las Madres cristianas cordobesas se reúnen en el templo sagrado para pedir a Dios por los que, fuera de su hogar y lejos de sus madres, sufren las penalidades de la guerra.

Cooperar a los actos iniciados por la venerable congregación de esas piadosas Madres, es obra de caridad cristiana.

Mariano Martínez Alguacil.

La reunión de esta tarde de los obreros de depósito y talleres

Esta tarde a las cuatro se han reunido los obreros del depósito y talleres de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A., para tratar asuntos relacionados con el actual conflicto pendiente.

El presidente declara abierta la sesión, a la que asiste como delegado de la autoridad el inspector del cuerpo de vigilancia señor Santos Madroña.

Dase lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada por unanimidad.

Se da lectura por el vicesecretario a una carta de los compañeros de Ciudad Real, en la que manifiestan que están entusiasmados de la actitud en que están colocados los obreros, alentándoles para que continúen en el camino emprendido, y obtendrán el triunfo definitivo.

Agregan en su escrito que están a las órdenes del comité central, para comenzar la lucha definitiva.

El presidente hace algunas manifestaciones referentes a esta carta.

Léese otra carta de Alicante, en la que se congratilan aquellos obreros de la actitud en que están colocados los ferroviarios de Córdoba, que están dispuestos a ayudarles y que han celebrado una reunión extraordinaria para dar cuenta de las cartas que esta sección había mandado, en la que se acordó ratificar el acuerdo que ya se había tomado en otra reunión anterior.

Dicen que dos compañeros de la directiva habían estado en Madrid para ponerse al habla con el Comité central, tratando del asunto pendiente en Córdoba, y que el resultado de esa entrevista había sido muy favorable para la causa de los obreros, y terminan en su carta alentando a éstos para que no desmayen ni un solo momento.

Después se leen unas cuartillas escritas por el compañero José Sahuguíto, en las que dice que los momentos actuales son los más críticos y que no deban decaer, pues el triunfo es seguro puesto que les asiste la razón.

Que los enemigos de este movimiento no hacen más que laborar para destruir la organización de los obreros, combatiendo toda clase de vejaciones.

Propone en su moción que se solicite el apoyo de todos los ferroviarios, puesto que es el momento decisivo de la cuestión, ya que la compañía trata de humillarlos, y que aunque cueste la vida, deben repeler la agresión, acordándose de aquellas frases que pronunciara un gran filósofo de que «La unión constituye la fuerza» y «No dejes que os pisquen el pie, porque es el primer paso para la esclavitud».

Al terminar el vicesecretario la lectura de este escrito suena una estruendosa ovación.

Carrasquilla se congratula de que el compañero haya acertado al exponer el cauce de este pleito, y dice que así deben hacer todos, principalmente aquellos que por su exaltación de ánimo no pueden hacer uso de la paciencia, evitando de esta manera el que haya alteraciones de orden en las reuniones.

El presidente, haciendo historia de los atropellos que está cometiendo la empresa, cita el caso de que el compañero Miguel Cobos ha recibido una carta de la empresa exigiéndole que se presente a prestar sus servicios, cuando todavía no ha sido dado de alta por el médico de la sección. Este compañero lleva enfermo tres meses, y como aún no está restablecido, no puede de manera alguna hacerse cargo del servicio.

El presidente dice que Cobos puede obrar respecto a esta cuestión como él tenga por conveniente, pero que espere de su conciencia y espíritu que estará al lado de los obreros.

Se procede a pasar lista, dando el resultado apetecido.

Después Carrasquilla dice que el compañero Benito Jurado Medina ha recibido una carta de la empresa en la que se le comunica que si en el plazo de dos días no se ha presentado a trabajar, se le eliminara del libro de solicitudes de la empresa.

Elogia la actitud de este obrero, que viendo la situación en el lado de las cosas, ha decidido estar al lado de los huelguistas, y a propuesta del presidente se acuerda que consista en votar de gratias para el citado compañero.

Pregunta la actitud en que piensan seguir los obreros, contestando todos que el mismo que antes, y en vista de ello dice la presidencia que no tengan desconfianza unos de otros, que el triunfo es seguro, y que no hagan caso a las manifestaciones que por ahí suelen lanzarse para desvirtuar su labor.

Continúa Carrasquilla en el uso de la palabra y dice que, puesto que los obreros temporeros, por haber trabajado esta quincena solamente doce días, cobran bastante menos que los de plantilla y seguramente han de necesitar algo para ir sosteniéndose, que se dirijan a la directiva de la sección, que ésta les dará toda clase de facilidades para aliviar su situación actual, pues no quieren ellos que los obreros desconfíen de su actitud por la necesidad.

Dice que, como sea los momentos críticos, deben demostrar su convicción y capacidad y que espere que no habrá temor a uno solo, y que el que piense lo contrario sea a tiempo de decirlo.

Añade, dice que, pese a quien pese, no

Por los pueblos

Fugado del hogar
El vecino de Puente Genil Félix Martínez Martínez ha denunciado que de su domicilio había desaparecido un hijo suyo de 18 años, llamado Juan Antonio Martínez García, y que según datos adquiridos se encontraba en el cortijo llamado «Mingullor», a donde se dirigió la guardia civil deteniendo al referido joven.

Por lesiones
La guardia civil de La Carlota ha detenido al vecino de dicho pueblo José María García Muñoz, autor de las lesiones causadas a una hija suya, por lo que ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado.

Hurto de leña
En Montalbán sorprendió la guardia civil a un individuo llamado Antonio Quesada Estepa, que en dos caballerías conducía dos cargas de leña que había hurtado en el caserío conocido por «Molino del lavado», de aquel término, interviniéndosele las caballerías y la leña de referencia, siendo conducido dicho sujeto a la cárcel de dicha villa.

Una riña
La guardia civil de Montalbán ha detenido a Manuel Torres Romero y José Villar Romero, los cuales habían sostenido reyerta, resultando ambos con contusiones en la cara y en las manos.

Hurto de pavos
En el establecimiento de bebidas de Priego fué desecido por la guardia civil un individuo llamado Antonio Gamparejo, que se había fugado hacia varios días por ser el autor del hurto de varios pavos cometido en diferentes cortijos de aquel término, y que los había vendido en treinta y dos pesetas a varios vecinos de aquel pueblo.

Hurto de diamante
En Pueblonuevo del Terrible ha sido detenido por la guardia civil el vecino de dicha villa Justo Joaquín Jesús, de 20 años, que había hurtado en la finca «Antillo» once cartuchos de dinamita, cuatro pedruzcos de mecha, cinco colopines y tres capuzas, habiendo sido puesto dicho individuo a disposición del juzgado.

UNA CARTA

Señor Director de LA VOZ.
Muy señor mío y de toda mi consideración: Conociendo su benevolencia e imparcialidad, desearía publicarse en su periódico, que tan dignamente dirige, aunque mal escritos, pero con mucha convicción, los renglones siguientes:

En la huelga que sostienen nuestros queridos compañeros del depósito de M. Z. A., hemos observado hasta ahora una expectación de una neutralidad más completa, no solamente nosotros los ferroviarios, sino se puede decir que también todos los metalúrgicos de esta localidad, que a pesar de avisarles que anteriormente habíamos solicitado su apoyo, se han negado rotundamente a intervenir en estas circunstancias tan difíciles, y a no hacerles tracción a sus cables, en el momento que tienen compañeros en una lucha de trascendencia con la Compañía.

Cuál no sería mi sorpresa y mi dolor, que tantos años hace el Sindicato de Peñarroya, ver a algunos compañeros que juntos luchamos, hacer tracción a su pasado ingreso en el depósito de M. Z. A., ocupando los puestos de los compañeros que ellos habían ocupado.

Me ruboriza la vergüenza y doy un toque de atención a mis compañeros de Peñarroya para que no sigan este rumbo y sean los ciudadanos que siempre supieron estar a su altura y no hacer nunca tracción a nadie.

La doy las más expresivas gracias y quedo atento s. s. q. b. s. m., el apoderado del depósito de Córdoba, Enrique Morales.

Córdoba 22 Octubre 1921.

La reunión de esta tarde de los obreros de depósito y talleres

Esta tarde a las cuatro se han reunido los obreros del depósito y talleres de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A., para tratar asuntos relacionados con el actual conflicto pendiente.

El presidente declara abierta la sesión, a la que asiste como delegado de la autoridad el inspector del cuerpo de vigilancia señor Santos Madroña.

Dase lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada por unanimidad.

Se da lectura por el vicesecretario a una carta de los compañeros de Ciudad Real, en la que manifiestan que están entusiasmados de la actitud en que están colocados los obreros, alentándoles para que continúen en el camino emprendido, y obtendrán el triunfo definitivo.

Agregan en su escrito que están a las órdenes del comité central, para comenzar la lucha definitiva.

El presidente hace algunas manifestaciones referentes a esta carta.

Léese otra carta de Alicante, en la que se congratilan aquellos obreros de la actitud en que están colocados los ferroviarios de Córdoba, que están dispuestos a ayudarles y que han celebrado una reunión extraordinaria para dar cuenta de las cartas que esta sección había mandado, en la que se acordó ratificar el acuerdo que ya se había tomado en otra reunión anterior.

Dicen que dos compañeros de la directiva habían estado en Madrid para ponerse al habla con el Comité central, tratando del asunto pendiente en Córdoba, y que el resultado de esa entrevista había sido muy favorable para la causa de los obreros, y terminan en su carta alentando a éstos para que no desmayen ni un solo momento.

Después se leen unas cuartillas escritas por el compañero José Sahuguíto, en las que dice que los momentos actuales son los más críticos y que no deban decaer, pues el triunfo es seguro puesto que les asiste la razón.

Que los enemigos de este movimiento no hacen más que laborar para destruir la organización de los obreros, combatiendo toda clase de vejaciones.

Propone en su moción que se solicite el apoyo de todos los ferroviarios, puesto que es el momento decisivo de la cuestión, ya que la compañía trata de humillarlos, y que aunque cueste la vida, deben repeler la agresión, acordándose de aquellas frases que pronunciara un gran filósofo de que «La unión constituye la fuerza» y «No dejes que os pisquen el pie, porque es el primer paso para la esclavitud».

Al terminar el vicesecretario la lectura de este escrito suena una estruendosa ovación.

Carrasquilla se congratula de que el compañero haya acertado al exponer el cauce de este pleito, y dice que así deben hacer todos, principalmente aquellos que por su exaltación de ánimo no pueden hacer uso de la paciencia, evitando de esta manera el que haya alteraciones de orden en las reuniones.

El presidente, haciendo historia de los atropellos que está cometiendo la empresa, cita el caso de que el compañero Miguel Cobos ha recibido una carta de la empresa exigiéndole que se presente a prestar sus servicios, cuando todavía no ha sido dado de alta por el médico de la sección. Este compañero lleva enfermo tres meses, y como aún no está restablecido, no puede de manera alguna hacerse cargo del servicio.

El presidente dice que Cobos puede obrar respecto a esta cuestión como él tenga por conveniente, pero que espere de su conciencia y espíritu que estará al lado de los obreros.

Se procede a pasar lista, dando el resultado apetecido.

Después Carrasquilla dice que el compañero Benito Jurado Medina ha recibido una carta de la empresa en la que se le comunica que si en el plazo de dos días no se ha presentado a trabajar, se le eliminara del libro de solicitudes de la empresa.

Elogia la actitud de este obrero, que viendo la situación en el lado de las cosas, ha decidido estar al lado de los huelguistas, y a propuesta del presidente se acuerda que consista en votar de gratias para el citado compañero.

Pregunta la actitud en que piensan seguir los obreros, contestando todos que el mismo que antes, y en vista de ello dice la presidencia que no tengan desconfianza unos de otros, que el triunfo es seguro, y que no hagan caso a las manifestaciones que por ahí suelen lanzarse para desvirtuar su labor.

Continúa Carrasquilla en el uso de la palabra y dice que, puesto que los obreros temporeros, por haber trabajado esta quincena solamente doce días, cobran bastante menos que los de plantilla y seguramente han de necesitar algo para ir sosteniéndose, que se dirijan a la directiva de la sección, que ésta les dará toda clase de facilidades para aliviar su situación actual, pues no quieren ellos que los obreros desconfíen de su actitud por la necesidad.

Dice que, como sea los momentos críticos, deben demostrar su convicción y capacidad y que espere que no habrá temor a uno solo, y que el que piense lo contrario sea a tiempo de decirlo.

Añade, dice que, pese a quien pese, no

Los cocheros

El guardia municipal número 92 ha denunciado al cochero de punto Francisco Alcázar Navarro, por establecer su parada en la calle Morera, ante la taberna denominada La Oloria.

Dichos cabrales
Ha sido denunciado por el guardia municipal número 31 el vecino de la casa número 23 de la calle Montero, Luis León Priego, por tener doce cabras pastoreando en dicha casa.

También el mismo guardia denuncia a Pedro Lara Caminas, que ha sido requerido varias veces para que saque fuera de la capital doce cabras que tiene en el número 177 de la calle Mayor de San Lorenzo.

También los cardos
Por si no fuera bastante con tener las cabras dentro de la población, el vecino de la casa número 1 de la calle Molina Sánchez, por no ser menos que otros, tiene dos cerdos dentro de dicha casa, por lo que el guardia municipal número 33 ha cursado la correspondiente denuncia.

Una queja
Los vecinos de la plaza de España se han quejado al guardia municipal número 78 de que una mujer llamada María Sánchez, que habita en la primera cochera de la Travesía de Méndez, arroja aguas sucias a la vía pública, causando molestias al vecindario y a los transeúntes.

Por travesía
El niño Bartolomé Murga se suena en un carro que transitaba por la calle Juan Rufa, y al intentar descender del vehículo, se produjo una herida en la región frontal, de la que fué asistido en la casa de socorro.

Abandonada
La guardia municipal montada ha depositado en el asilo de Madre de Dios una caballería menor, que encontró abandonada en la huerta «Leal», próxima a esta capital.

Reclamado
Al juzgado de instrucción se da cuenta de haber sido detenido el reclamado Diego Ruiz de la Torre.

Escandalo
Se da cuenta al juzgado municipal del escándalo que en la calle Canaveral promovieron Micaela Sanz Manada y Concepción Fernández López. Intervino la guardia de Seguridad.

Misión traída
En la comisaría de vigilancia ha presentado una denuncia Manuel Sánchez Montero contra Antonio Díaz Matos, por escandalo y maltrato de obra al denunciante.

La reunión de esta tarde de los obreros de depósito y talleres

Esta tarde a las cuatro se han reunido los obreros del depósito y talleres de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A., para tratar asuntos relacionados con el actual conflicto pendiente.

El presidente declara abierta la sesión, a la que asiste como delegado de la autoridad el inspector del cuerpo de vigilancia señor Santos Madroña.

Dase lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada por unanimidad.

Se da lectura por el vicesecretario a una carta de los compañeros de Ciudad Real, en la que manifiestan que están entusiasmados de la actitud en que están colocados los obreros, alentándoles para que continúen en el camino emprendido, y obtendrán el triunfo definitivo.

Agregan en su escrito que están a las órdenes del comité central, para comenzar la lucha definitiva.

El presidente hace algunas manifestaciones referentes a esta carta.

Léese otra carta de Alicante, en la que se congratilan aquellos obreros de la actitud en que están colocados los ferroviarios de Córdoba, que están dispuestos a ayudarles y que han celebrado una reunión extraordinaria para dar cuenta de las cartas que esta sección había mandado, en la que se acordó ratificar el acuerdo que ya se había tomado en otra reunión anterior.

Dicen que dos compañeros de la directiva habían estado en Madrid para ponerse al habla con el Comité central, tratando del asunto pendiente en Córdoba, y que el resultado de esa entrevista había sido muy favorable para la causa de los obreros, y terminan en su carta alentando a éstos para que no desmayen ni un solo momento.

Después se leen unas cuartillas escritas por el compañero José Sahuguíto, en las que dice que los momentos actuales son los más críticos y que no deban decaer, pues el triunfo es seguro puesto que les asiste la razón.

Que los enemigos de este movimiento no hacen más que laborar para destruir la organización de los obreros, combatiendo toda clase de vejaciones.

Propone en su moción que se solicite el apoyo de todos los ferroviarios, puesto que es el momento decisivo de la cuestión, ya que la compañía trata de humillarlos, y que aunque cueste la vida, deben repeler la agresión, acordándose de aquellas frases que pronunciara un gran filósofo de que «La unión constituye la fuerza» y «No dejes que os pisquen el pie, porque es el primer paso para la esclavitud».

Al terminar el vicesecretario la lectura de este escrito suena una estruendosa ovación.

Carrasquilla se congratula de que el compañero haya acertado al exponer el cauce de este pleito, y dice que así deben hacer todos, principalmente aquellos que por su exaltación de ánimo no pueden hacer uso de la paciencia, evitando de esta manera el que haya alteraciones de orden en las reuniones.

El presidente, haciendo historia de los atropellos que está cometiendo la empresa, cita el caso de que el compañero Miguel Cobos ha recibido una carta de la empresa exigiéndole que se presente a prestar sus servicios, cuando todavía no ha sido dado de alta por el médico de la sección. Este compañero lleva enfermo tres meses, y como aún no está restablecido, no puede de manera alguna hacerse cargo del servicio.

El presidente dice que Cobos puede obrar respecto a esta cuestión como él tenga por conveniente, pero que espere de su conciencia y espíritu que estará al lado de los obreros.

Se procede a pasar lista, dando el resultado apetecido.

Después Carrasquilla dice que el compañero Benito Jurado Medina ha recibido una carta de la empresa en la que se le comunica que si en el plazo de dos días no se ha presentado a trabajar, se le eliminara del libro de solicitudes de la empresa.

Elogia la actitud de este obrero, que viendo la situación en el lado de las cosas, ha decidido estar al lado de los huelguistas, y a propuesta del presidente se acuerda que consista en votar de gratias para el citado compañero.

Pregunta la actitud en que piensan seguir los obreros, contestando todos que el mismo que antes, y en vista de ello dice la presidencia que no tengan desconfianza unos de otros, que el triunfo es seguro, y que no hagan caso a las manifestaciones que por ahí suelen lanzarse para desvirtuar su labor.

Continúa Carrasquilla en el uso de la palabra y dice que, puesto que los obreros temporeros, por haber trabajado esta quincena solamente doce días, cobran bastante menos que los de plantilla y seguramente han de necesitar algo para ir sosteniéndose, que se dirijan a la directiva de la sección, que ésta les dará toda clase de facilidades para aliviar su situación actual, pues no quieren ellos que los obreros desconfíen de su actitud por la necesidad.

Dice que, como sea los momentos críticos, deben demostrar su convicción y capacidad y que espere que no habrá temor a uno solo, y que el que piense lo contrario sea a tiempo de decirlo.

Añade, dice que, pese a quien pese, no

Los cocheros

El guardia municipal número 92 ha denunciado al cochero de punto Francisco Alcázar Navarro, por establecer su parada en la calle Morera, ante la taberna denominada La Oloria.

Dichos cabrales
Ha sido denunciado por el guardia municipal número 31 el vecino de la casa número 23 de la calle Montero, Luis León Priego, por tener doce cabras pastoreando en dicha casa.

También el mismo guardia denuncia a Pedro Lara Caminas, que ha sido requerido varias veces para que saque fuera de la capital doce cabras que tiene en el número 177 de la calle Mayor de San Lorenzo.

También los cardos
Por si no fuera bastante con tener las cabras dentro de la población, el vecino de la casa número 1 de la calle Molina Sánchez, por no ser menos que otros, tiene dos cerdos dentro de dicha casa, por lo que el guardia municipal número 33 ha cursado la correspondiente denuncia.

Una queja
Los vecinos de la plaza de España se han quejado al guardia municipal número 78 de que una mujer llamada María Sánchez, que habita en la primera cochera de la Travesía de Méndez, arroja aguas sucias a la vía pública, causando molestias al vecindario y a los transeúntes.

Por travesía
El niño Bartolomé Murga se suena en un carro que transitaba por la calle Juan Rufa, y al intentar descender del vehículo, se produjo una herida en la región frontal, de la que fué asistido en la casa de socorro.

Abandonada
La guardia municipal montada ha depositado en el asilo de Madre de Dios una caballería menor, que encontró abandonada en la huerta «Leal», próxima a esta capital.

Reclamado
Al juzgado de instrucción se da cuenta de haber sido detenido el reclamado Diego Ruiz de la Torre.

Escandalo
Se da cuenta al juzgado municipal del escándalo que en la calle Canaveral promovieron Micaela Sanz Manada y Concepción Fernández López. Intervino la guardia de Seguridad.

Misión traída
En la comisaría de vigilancia ha presentado una denuncia Manuel Sánchez Montero contra Antonio Díaz Matos, por escandalo y maltrato de obra al denunciante.

La reunión de esta tarde de los obreros de depósito y talleres

Esta tarde a las cuatro se han reunido los obreros del depósito y talleres de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A., para tratar asuntos relacionados con el actual conflicto pendiente.

El presidente declara abierta la sesión, a la que asiste como delegado de la autoridad el inspector del cuerpo de vigilancia señor Santos Madroña.

Dase lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada por unanimidad.

Se da lectura por el vicesecretario a una carta de los compañeros de Ciudad Real, en la que manifiestan que están entusiasmados de la actitud en que están colocados los obreros, alentándoles para que continúen en el camino emprendido, y obtendrán el triunfo definitivo.

Agregan en su escrito que están a las órdenes del comité central, para comenzar la lucha definitiva.

El presidente hace algunas manifestaciones referentes a esta carta.

Léese otra carta de Alicante, en la que se congratilan aquellos obreros de la actitud en que están colocados los ferroviarios de Córdoba, que están dispuestos a ayudarles y que han celebrado una reunión extraordinaria para dar cuenta de las cartas que esta sección había mandado, en la que se acordó ratificar el acuerdo que ya se había tomado en otra reunión anterior.

Dicen que dos compañeros de la directiva habían estado en Madrid para ponerse al habla con el Comité central, tratando del asunto pendiente en Córdoba, y que el resultado de esa entrevista había sido muy favorable para la causa de los obreros, y terminan en su carta alentando a éstos para que no desmayen ni un solo momento.

Después se leen unas cuartillas escritas por el compañero José Sahuguíto, en las que dice que los momentos actuales son los más críticos y que no deban decaer, pues el triunfo es seguro puesto que les asiste la razón.

Que los enemigos de este movimiento no hacen más que laborar para destruir la organización de los obreros, combatiendo toda clase de vejaciones.

Propone en su moción que se solicite el apoyo de todos los ferroviarios, puesto que es el momento decisivo de la cuestión, ya que la compañía trata de humillarlos, y que aunque cueste la vida, deben repeler la agresión, acordándose de aquellas frases que pronunciara un gran filósofo de que «La unión constituye la fuerza» y «No dejes que os pisquen el pie, porque es el primer paso para la esclavitud».

Al terminar el vicesecretario la lectura de este escrito suena una estruendosa ovación.

Carrasquilla se congratula de que el compañero haya acertado al exponer el cauce de este pleito, y dice que así deben hacer todos, principalmente aquellos que por su exaltación de ánimo no pueden hacer uso de la paciencia, evitando de esta manera el que haya alteraciones de orden en las reuniones.

El presidente, haciendo historia de los atropellos que está cometiendo la empresa, cita el caso de que el compañero Miguel Cobos ha recibido una carta de la empresa exigiéndole que se presente a prestar sus servicios, cuando todavía no ha sido dado de alta por el médico de la sección. Este compañero lleva enfermo tres meses, y como aún no está restablecido, no puede de manera alguna hacerse cargo del servicio.

El presidente dice que Cobos puede obrar respecto a esta cuestión como él tenga por conveniente, pero que espere de su conciencia y espíritu que estará al lado de los obreros.

Se procede a pasar lista, dando el resultado apetecido.

Después Carrasquilla dice que el compañero Benito Jurado Medina ha recibido una carta de la empresa en la que se le comunica que si en el plazo de dos días no se ha presentado a trabajar, se le eliminara del libro de solicitudes de la empresa.

Elogia la actitud de este obrero, que viendo la situación en el lado de las cosas, ha decidido estar al lado de los huelguistas, y a propuesta del presidente se acuerda que consista en votar de gratias para el citado compañero.

Pregunta la actitud en que piensan seguir los obreros, contestando todos que el mismo que antes, y en vista de ello dice la presidencia que no tengan desconfianza unos de otros, que el triunfo es seguro, y que no hagan caso a las manifestaciones que por ahí suelen lanzarse para desvirtuar su labor.

Continúa Carrasquilla en el uso de la palabra y dice que, puesto que los obreros temporeros, por haber trabajado esta quincena solamente doce días, cobran bastante menos que los de plantilla y seguramente han de necesitar algo para ir sosteniéndose, que se dirijan a la directiva de la sección, que ésta les dará toda clase de facilidades para aliviar su situación actual, pues no quieren ellos que los obreros desconfíen de su actitud por la necesidad.

Dice que, como sea los momentos críticos, deben demostrar su convicción y capacidad y que espere que no habrá temor a uno solo, y que el que piense lo contrario sea a tiempo de decirlo.

Añade, dice que, pese a quien pese, no

Los cocheros

El guardia municipal número 92 ha denunciado al cochero de punto Francisco Alcázar Navarro, por establecer su parada en la calle Morera, ante la taberna denominada La Oloria.

Dichos cabrales
Ha sido denunciado por el guardia municipal número 31 el vecino de la casa número 23 de la calle Montero, Luis León Priego, por tener doce cabras pastoreando en dicha casa.

También el mismo guardia denuncia a Pedro Lara Caminas, que ha sido requerido varias veces para que saque fuera de la capital doce cabras que tiene en el número 177 de la calle Mayor de San Lorenzo.

También los cardos
Por si no fuera bastante con tener las cabras dentro de la población, el vecino de la casa número 1 de la calle Molina Sánchez, por no ser menos que otros, tiene dos cerdos dentro de dicha casa, por lo que el guardia municipal número 33 ha cursado la correspondiente denuncia.

Una queja
Los vecinos de la plaza de España se han quejado al guardia municipal número 78 de que una mujer llamada María Sánchez, que habita en la primera cochera de la Travesía de Méndez, arroja aguas sucias a la vía pública, causando molestias al vecindario y a los transeúntes.

Por travesía
El niño Bartolomé Murga se suena en un carro que transitaba por la calle Juan Rufa, y al intentar descender del vehículo, se produjo una herida en la región frontal, de la que fué asistido en la casa de socorro.

Abandonada
La guardia municipal montada ha depositado en el asilo de Madre de Dios una caballería menor, que encontró abandonada en la huerta «Leal», próxima a esta capital.

Reclamado
Al juzgado de instrucción se da cuenta de haber sido detenido el reclamado Diego Ruiz de la Torre.

Escandalo
Se da cuenta al juzgado municipal del escándalo que en la calle Canaveral promovieron Micaela Sanz Manada y Concepción Fernández López. Intervino la guardia de Seguridad.

Misión traída
En la comisaría de vigilancia ha presentado una denuncia Manuel Sánchez Montero contra Antonio Díaz Matos, por escandalo y maltrato de obra al denunciante.

La reunión de esta tarde de los obreros de depósito y talleres

Esta tarde a las cuatro se han reunido los obreros del depósito y talleres de la compañía de ferrocarriles de M. Z. A., para tratar asuntos relacionados con el actual conflicto pendiente.

El presidente declara abierta la sesión, a la que asiste como delegado de la autoridad el inspector del cuerpo de vigilancia señor Santos Madroña.

Dase lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada por unanimidad.

Se da lectura por el vicesecretario a una carta de los compañeros de Ciudad Real, en la que manifiestan que están entusiasmados de la actitud en que están colocados los obreros, alentándoles para que continúen en el camino emprendido, y obtendrán el triunfo definitivo.

Agregan en su escrito que están a las órdenes del comité central, para comenzar la lucha definitiva.

El presidente hace algunas manifestaciones referentes a esta carta.

Léese otra carta de Alicante, en la que se congratilan aquellos obreros de la actitud en que están colocados los ferroviarios de Córdoba, que están dispuestos a ayudarles y que han celebrado una reunión extraordinaria para dar cuenta de las cartas que esta sección había mandado, en la que se acordó ratificar el acuerdo que ya se había tomado en otra reunión anterior.

Dicen que dos compañeros de la directiva habían estado en Madrid para ponerse al habla con el Comité central, tratando del asunto pendiente en Córdoba, y que el resultado de esa entrevista había sido muy favorable para la causa de los obreros, y terminan en su carta alentando a éstos para que no desmayen ni un solo momento.

Después se leen unas cuartillas escritas por el compañero José Sahuguíto, en las que dice que los momentos actuales son los más críticos y que no deban decaer, pues el triunfo es seguro puesto que les asiste la razón.

Que los enemigos de este movimiento no hacen más que laborar para destruir la organización de los obreros, combatiendo toda clase de vejaciones.

Propone en su moción que se solicite el apoyo de todos los ferroviarios, puesto que es el momento decisivo de la cuestión, ya que la compañía trata de humillarlos, y que aunque cueste la vida, deben repeler la agresión, acordándose de aquellas frases que pronunciara un gran filósofo de que «La unión constituye la fuerza» y «No dejes que os pisquen el pie, porque es

La odisea de una demente

Esta tarde a las tres y media... la odisea de una demente... la casa de la calle de...

La novillada de mañana

Mañana domingo, como ya hemos anunciado... la novillada de mañana...

HACIENDA

El Ayuntamiento hecho en el día de hoy... Hacienda... pagos...

SE HOSPEDAN...

En el día de hoy han llegado y se hospedan... se hospedan...

VACUNA

El Instituto de Vacunación establecido... vacuna...

Vegetarianismo forzoso

Los barceloneses, sin distinción de clases ni edades... vegetarianismo forzoso...

Revista de mercados

En el día de hoy fueron sacrificadas en el Matadero público las siguientes reses:

Disposiciones oficiales a los soldados de cuota

Mañana publicará el «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra, una circular disponiendo que los soldados de cuota...

Consejo de ministros

A las seis y media se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia, para tratar de muchos asuntos pendientes de resolución...

Información telefónica

De Madrid

Madrid 22, 15'30 a 17'50 I.

De política

La «Gaceta» publica Disponiendo de la corte vista de luto durante seis semanas, por la muerte del Rey de Baviera.

El museo Romántico y la sala de Greco

Esta mañana asistieron los Reyes a la inauguración del museo Romántico y sala de Greco.

Cierva habla a los periodistas

Director de un periódico encarcelado. Lo de la Junta es una paparrucha. Las operaciones no han sido suspendidas en Melilla.

«Diario de la Guerra»

El «Diario de la Guerra» publica una circular creando en las comandancias generales de Melilla, Ceuta y Larache, un cuadro efectivo de eventualidades de oficiales...

Tiendas de campaña

Melilla 22.—Llegó el vapor «Menorquina», conduciendo tiendas y barracas para la tropa.

En los Almacenes de San Antonio, propiedad de los Sres. Carbonell y Compañía (S. en C.) SE ALQUILAN DEPÓSITOS PARA ACEITES DE OLIVA

Marcha del coronel La Canal Melilla 22.—Marchó a la península el coronel La Canal, en virtud de haber sido declarado excedente.

San Sebastián La Reina Cristina, a Madrid San Sebastián 22.—En el rápido de esta tarde ha salido para Madrid la Reina doña María Cristina...

San Sebastián

La Reina Cristina, a Madrid San Sebastián 22.—En el rápido de esta tarde ha salido para Madrid la Reina doña María Cristina...

LOCALES

Mañana domingo 23, y en la parroquia de San Pedro, firmarán sus esposales la bella señorita Encarnación Muñoz Grande...

Información telefónica

De Madrid

Madrid 23 (1150 a 8 m.)

Consejo de ministros

A la entrada

A las seis y media de la tarde comenzaron a llegar los ministros al domicilio del señor Maura para celebrar Consejo. El señor Silió dijo a los periodistas que se llevaba expedientes de trámite. Anunció que el lunes se celebrará Consejo para utilizar diferentes expedientes.

El señor Francisco Rodríguez dijo que no llevaba expedientes.

Un periodista le dijo que los jefes liberales se encontraban reunidos.

El ministro contestó: Eso no hace al caso ni temperatura. Yo sé donde está y no pasa nada.

El ministro de la Guerra anunció que esta noche llegaría a Melilla el alto comisario general Berenguer, con quien se reuniría al día siguiente.

Un periodista le dijo: Los jefes liberales están reunidos y celebrando otro Consejo de ministros.

—Sí, contestó el ministro. Es otro Consejo, pero esos ministros no cobran sueldo.

A la salida

A las ocho y cuarto terminó el Consejo, saliendo precipitadamente el señor Cierva, quien dijo que iba al ministerio de la Guerra para celebrar la acostumbrada conferencia con Berenguer, que ya estaba de regreso.

El ministro de Instrucción dijo que no podía decir nada más que lo que se le había consignado y nada de política había tratado.

Un periodista: No podemos creerlo.

—Pues sí go lo creen ustedes, espere la nota oficial y se convencerán.

La nota oficial

El ministro del Trabajo facilitó a los periodistas su acostumbrada referencia oficial de lo tratado en el Consejo.

El Consejo aprobó varios expedientes sobre fijación de capitales porque han de tributar varias sociedades extranjeras.

De Instrucción Pública se aprobó un proyecto de decreto para la construcción de un edificio con destino a escuela de comercio en Valladolid.

De Guerra y Marina se aprobaron varios expedientes autorizando a los ministros para adquirir el material que estimen necesario para el ejército y la armada.

De Hacienda se aprobó, después de haber intervenido en la discusión todos los ministros, el proyecto de ley de ordenación bancaria que presentó el señor Cambó.

Ampliación al Consejo de ministros

El Consejo aprobó, después de una amplia discusión el proyecto, de ordenación bancaria que presentó el señor Cambó, y que en breve será leído en las Cortes.

Son desde luego inexactos los rumores sobre acontecimientos políticos que se decía se avecinaban.

El Consejo no se ocupó en absoluto de nada relacionado con la política.

Una conferencia

A las diez de la mañana del domingo pronunció una conferencia en el teatro Barbieri el secretario general del Sindicato de Ferrovianos, acerca del tema «La jornada de ocho horas».

Platando el indulto de un reo condenado a muerte.

Los diputados Selbold y González han visitado al ministro de Gracia y Justicia para pedirle el indulto del reo Abel Blanco, condenado a la última pena.

Los visitantes salieron muy mal impresionados.

La reunión de los liberales. Por ahora no intervendrán en los debates sobre Marruecos

A las siete de la noche terminó la reunión de los jefes de grupos liberales. El conde de Romanones dijo a los periodistas que la reunión se había limitado a celebrar un cambio de impresiones sobre el momento actual.

Un periodista preguntó: ¿Se ha ocupado ustedes del debate sobre Marruecos?

—Sí, contestó, pero hemos acordado no intervenir todavía y esperar a que avance más la discusión y se hayan aportado más elementos de juicio.

Aún no hemos acordado quién es el que va a hablar en nombre de los liberales.

Mañana salgo para Lituania, con objeto de hacerme cargo del cadáver de mi hermano y acompañarlo hasta Madrid.

La guarnición de Zaragoza y los ataques al ejército.

Circulan rumores de que la guarnición de Zaragoza ha protestado de las injustificadas ataques que se han dirigido al ejército en los debates sobre Marruecos.

Se concede una gran importancia a estos rumores.

El director de «La Tribuna» no ha sido detenido.

Se ha comprobado que el director de «La Tribuna» no ha sido detenido con motivo de los rumores que habían circulado sobre determinados acuerdos de las Juntas de Defensa.

Ignorase quién pueda ser el director de un periódico que los periodistas se aludió al hablar con este asunto.

El plazo de matriculación.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que las Universidades, con arreglo a sus estatutos, fijen el plazo de admisión de matriculados en dichos centros.

Una información interesantísima. Cierva ha accedido al requerimiento de las Juntas y ha aplazado el relevo del general Tuero y dos coroneles

El «Moraldo de Madrid» publica una interesantísima información diciendo que el señor Cierva ha transigido a los deseos de las Juntas de defensa y ha dejado en suspenso la disposición oficial relevando al general Tuero y a los coroneles La Canal y Sirvent, habiendo ordenado que se proceda con la mayor urgencia a la ampliación del expediente que dió lugar a tomar tan seria determinación.

En vista de la transigencia del ministro, se asegura que las Juntas de Defensa han suspendido toda actuación.

La guerra

Parte oficial de la noche

Comunica el general Berenguer que no ha ocurrido novedad en la zona de Melilla.

Se han aproximado varias posiciones, entre ellas las que están situadas en el zoco El Had, sin novedad alguna.

En las zonas de Ceuta, Tetán y Larache no ha habido tampoco novedad.

Fuerzas del Tercio

Melilla 22.—Mañana llegará a esta plaza dos banderas del Tercio Extranjero, destinadas a esta plaza para prestar servicios.

El batallón de Garelano a Madrid

Bilbao 22.—Esta noche salió para Madrid el batallón expedicionario del regimiento de Garelano.

Se le dispensó una entusiasta despedida.

Jaén

Concurso de bandas

Jaén 22.—Esta tarde se celebró el concurso de bandas en la plaza de toros, obteniendo el primer premio la del Tercio extranjero y el segundo la municipal de Oranosa.

Platando la libertad de un detenido

Jaén 22.—Una comisión de ferroviarios de Linares y Puente Genil, han visitado al gobernador para pedirle que ponga en libertad al maquinista detenido a consecuencia del choque de dos trenes cerca de la estación de Orbera, por considerar dicha comisión que el referido maquinista no es responsable de lo ocurrido.

Amenazaron con declararse en huelga los obreros y empleados de toda la línea si no se accedía a sus deseos.

El gobernador les prometió que gestionaría la libertad del detenido, si, como decían, no han resultado cargos contra él.

Málaga

El coronel La Canal, a Madrid

Málaga 22.—Er el expreso de esta noche ha marchado a Madrid el coronel La Canal.

Mañana saldrán para la corte el general Tuero y el coronel Sirvent.

Sevilla

Una campaña contra la carestía de la vida

Sevilla 22.—El gobernador ha anunciado que se propone comenzar una activa campaña contra la carestía de la vida.

Entierro

Melilla 22.—Se ha celebrado el entierro del cadáver del capitán Grande, que falleció en el hospital a consecuencia de las heridas que sufrió en el combate de Tizta.

Llegada de Berenguer

Melilla 22.—A las ocho y media de la noche y a bordo del «Citrada», llegó a este puerto el alto comisario general Berenguer, acompañado de su esposa e hija, después de haber permanecido unos días en la zona de Larache.

Le esperaban las autoridades y numeroso público.

Identificación de un cadáver

Melilla 22.—Han sido identificados los restos del cadáver del capitán de la policía indígena, don Ricardo Carrasco, que fué asesinado en la evacuación de Zelúan, en los primeros días del mes de agosto.

Los restos fueron envueltos en la bandera española y se les dió cristiana sepultura.

Asistieron las autoridades militares y formaron varios batallones, que desfilaron en columna de honor ante los restos del heroico capitán.

Nueva expedición de enfermos y heridos

Melilla 22.—Mañana zarpará para la península el vapor-hospital «Alicante», con una nueva expedición de 348 enfermos y 49 heridos de la campaña con destino a distintos hospitales.

Un donativo de la marquesa del Mérito para los soldados de la Reina

Melilla 22.—La marquesa del Mérito ha anunciado el envío de cien paquetes con distintos artículos necesarios para la vida del soldado en campaña. Estos paquetes serán entregados a los soldados que componen el batallón expedicionario del regimiento de la Reina.

La madrina del soldado

Melilla 22.—La señorita Hortensia ha ofrecido para ser madrina de un soldado.

Jefes que quieren nombrarse

Melilla 22.—Los jefes de compañías Barahai y Ben-Chel-Lal han solicitado que se les admita la sujeción, estando dispuestos a aceptar las condiciones que se les exijan, por duros que estas fueren.

A su destino

Barcelona 22.—Completamente restablecido de las heridas que sufrió en el combate de Tizta, ha marchado de nuevo para incorporarse a su destino el alférez de Vergara, don Bartolomé Montaner.

De Provincias

Bilbao

El batallón de Garelano a Madrid

Bilbao 22.—Esta noche salió para Madrid el batallón expedicionario del regimiento de Garelano.

Se le dispensó una entusiasta despedida.

Jaén

Concurso de bandas

Jaén 22.—Esta tarde se celebró el concurso de bandas en la plaza de toros, obteniendo el primer premio la del Tercio extranjero y el segundo la municipal de Oranosa.

Platando la libertad de un detenido

Jaén 22.—Una comisión de ferroviarios de Linares y Puente Genil, han visitado al gobernador para pedirle que ponga en libertad al maquinista detenido a consecuencia del choque de dos trenes cerca de la estación de Orbera, por considerar dicha comisión que el referido maquinista no es responsable de lo ocurrido.

Amenazaron con declararse en huelga

Amenazaron con declararse en huelga los obreros y empleados de toda la línea si no se accedía a sus deseos.

El gobernador les prometió que gestionaría la libertad del detenido, si, como decían, no han resultado cargos contra él.

Málaga

El coronel La Canal, a Madrid

Málaga 22.—Er el expreso de esta noche ha marchado a Madrid el coronel La Canal.

Mañana saldrán para la corte el general Tuero y el coronel Sirvent.

Sevilla

Una campaña contra la carestía de la vida

Sevilla 22.—El gobernador ha anunciado que se propone comenzar una activa campaña contra la carestía de la vida.

Carros en malas condiciones. Los productores de una rifa no aparecen

Sevilla 22.—Por una denuncia recibida en el Gobierno civil, se ha sabido que en el pueblo de Tocina habían sido sacrificados numerosos cerdos que no estaban en condiciones de salubridad para el consumo.

También se le ha denunciado al gobernador que en el mismo pueblo se han realizado rifas benéficas, cuyos resultados obtenidos han pasado de treinta y seis mil quinientas pesetas, cantidad que no ha aparecido por parte alguna hasta la fecha.

El gobernador ha ordenado, en cuanto a la primera denuncia, que el inspector de Sanidad gire una visita e imponga los correctivos que procedan.

Y en cuanto a la segunda, ha ordenado a la guardia civil de dicho pueblo que lleve a cabo las gestiones necesarias para averiguar el paradero de las pesetas recaudadas en las rifas patrióticas.

San Sebastián

La polioja francesa pone dificultades para la entrega de un detenido

San Sebastián 22.—La policía francesa ha puesto serias dificultades para entregar el detenido en Burdeos que había estado treinta mil duros de una importante casa de Tolosa.

Vigo

El obispo de Gibraltar

Vigo 22.—Llegó al Ferrol el obispo protestante de Gibraltar, el cual dará algunas conferencias.

El viaje del ministro de Marina

Vigo 22.—El día 26 en el expreso de la mañana llegará a esta población el ministro de Marina, el cual visitará la base naval del Ferrol y después saldrá para Madrid con el mismo objeto.

Irá además a la Coruña y Santiago y el día 2 regresará a Madrid.

La revolución en Portugal. Se agrava la situación en Oporto

Vigo 22.—Las noticias que se reciben dicen que se ha agravado la situación en Oporto. Muchos recorren las calles en actitud belicosa.

Las fuerzas han dado muchas cargas, resultando varios muertos y heridos.

Los revolucionarios han arrojado bombas en diferentes sitios de la población. Una de ellas cayó en una iglesia, causando grandes destrozos.

El presidente de la República se niega a firmar el nombramiento de los nuevos ministros.

Vigo 22.—Dicen de Lisboa que el presidente de la República se ha negado rotundamente a firmar el decreto nombrando a los ministros del nuevo Gobierno.

Al enterarse los revolucionarios intentaron por varias veces asaltar el palacio de la presidencia, pero lo evitó la guardia republicana.

Zaragoza

Diligencias policíacas

Zaragoza 22.—La policía ha continuado durante todo el día practicando activas diligencias para averiguar el paradero del resto de los agresores del señor Marchelli.

Los testigos han declarado que el señor Marchelli estaba amenazado de muerte desde hacía días.

Los cuatro detenidos continúan incomunicados.

La Administración de LA Voz

A nuestros corresponsales

Por acuerdo de esta Administración, se ruega muy encarecidamente a nuestros corresponsales que, a partir de esta fecha, no acepten suscripciones alguna que no venga acompañada del importe de un trimestre, como pago anticipado del mismo, esperando tomarán buena nota de ello, así como los que directamente se dirigen a esta Administración.

Taller Mecánico de Carpintería y EBANISTERIA

JOSÉ RUIZ LOPEZ Y HERMANOS

Calle, sin número

Se construye todo lo concerniente al ramo. Especialidad en armaduras, puertas, etc.—Se sirven los encargos con gran economía y prontitud.

DE GRAN INTERÉS

ACEITES FINOS FILTRADOS Y CORRIENTES PUROS DE OLIVA DE SUPERIOR CALIDAD

JOSÉ DE DIEGO LARA

Fernando Colón, 10 y 12. Teléfono núm. 150

En este nuevo establecimiento, montado con arreglo a los últimos adelantos, se ofrece al público la venta de aceites puros y bien filtrados de la más esmerada elaboración, así como corrientes superiores a precios muy ventajosos.

No despacha al por menor — FERNANDO COLÓN, 10 y 12 (antes GENIZA)

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado núm. 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

SAN RAFAEL

Almacén de carbones y otros productos minerales

Ernestinos: Grasos, semi-grasos, antraocitos, eok, carburo, gasolina, grasas y aceites lubricantes para toda clase de maquinarias y especiales para automóviles.

Los carbones de esta casa proceden de las minas de la Sociedad Española y Motolargue de Poñarroya y los aceites minerales de las refinadas, marcas Vastum y Georgia.

Garantía absoluta.—Casa la más acreditada de Córdoba.

FELIPE CARRACEDO AMOR

AVENIDA DE CANALEJAS, N.º 6 — TELÉFONO N.º 221 — CORDOBA

TEJADA Y GARCIA

Coloniales por mayor

Almacenes y Escritorios: Avenida Cervantes, 24.—Córdoba

Carbonell y Compañía (S. en C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1897)

Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabrer.—Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles.—Fábrica de estufas sistema Austro-Húngaro, Daverio y Böhler.—Producción diaria, 25.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y Legumbres

Ernestinos en Sevilla. Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de aceros.—Acetilinas.—Compra-venta de cereales.—En Melilla, Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América.—Cervezas, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fábricas de asientos de arboles, Sulfato de Carbono y de Sulfato

Producción diaria: 25.000 kilogramos de aceite

COMPAÑIA COMERCIAL IBERICA

Avenida del Duque de Peñalver, núm. 24.—MADRID

PRODUCTOS QUÍMICOS E INDUSTRIALES

SUPERFOSFATOS ACIDO SULFÚRICO COLAS RELATINAS AZUL DE ULTRAMAR TEJIDOS «TEXTILOS» etc., etc.

SOLFATO DE COBRE ACIDO NITRICO HIPOSULFITO DE SOSA etc., etc.

SOLFATO DE AMONIACO etc., etc.

SAQUERIO «TEXTILOSE» PARA TODA CLASE DE ENVASES ABONOS COMPUESTOS Y SOLFATO DE COBRE «PENARROYA» SALES DE POTASA DE ALSACIA PRODUCTOS QUÍMICOS INDUSTRIALES DE LOS ESTABLECIMIENTOS «KUHLMANN» (Paris) PRODUCTOS FARMACÉUTICOS DE USINES DE L'ALONDON (Ginebra)

AGENCIA EXCLUSIVA DE VENTAS

DEPOSITARIO: José Cañete y del Rosal — CORDOBA AVENIDA DE CANALEJAS, 10

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas por mayor y menor

Carmen Torres, Viuda de Viguera Madrid

Plaza de San Nicolás, 16.—CORDOBA

Gran Establecimiento de José Carrillo Pérez

Modos y Novedades de

TELÉFONO NÚMERO 270 — CLAUDIO MARCELO, 7 — CORDOBA

La casa que más barato vende y mejor surtido presenta

TEMPORADA DE OTOÑO E INVIERNO DE 1921

Géneros para Señoras

Grandes surtidos en pañería inglesa (legítima, dibujos y colores de gran moda, a precios de fábrica.

Gabanes y Gabardinas, modelos completamente nuevos, exclusivos para esta casa. Impermeables negros de brillo, modelo ideal de gran moda, las mejores clases. Pelizos marca JOSÉLITO, de lo más barato a lo mejor.

Trajes suaves de mecánico a precios sin competencia.

Impermeables para chauffeur, modelo patentado, en todas las clases.

Gabanes ingleses forma RANGLAN, de corte especial, a precios sin competencia.

Bufoadas astrakán, algodón, lana y seda, dibujos primeros.

Camisetas de puño inglés y tela viciados artículos se puedan apretar, a precios sin competencia.

Géneros para Caballeros

Grandes surtidos en pañería inglesa (legítima, dibujos y colores de gran moda, a precios de fábrica.

Gabanes y Gabardinas, modelos completamente nuevos, exclusivos para esta casa. Impermeables negros de brillo, modelo ideal de gran moda, las mejores clases. Pelizos marca JOSÉLITO, de lo más barato a lo mejor.

Trajes suaves de mecánico a precios sin competencia.

Impermeables para chauffeur, modelo patentado, en todas las clases.

Gabanes ingleses forma RANGLAN, de corte especial, a precios sin competencia.

Bufoadas astrakán, algodón, lana y seda, dibujos primeros.

Camisetas de puño inglés y tela viciados artículos se puedan apretar, a precios sin competencia.

Artículos varios.—Capitas impermeables con capucha para niños y colegiales, todos los tamaños. Abrigados niña de felpa y puño, caprichosas combinaciones, para todas las edades.

Esta casa es la que más barato vende y mejor surtido presenta.—Especialidad en géneros negros garantizados para luto.—Todas las semanas nuevos surtidos con las últimas novedades.—Muy en breve, constante exposición con las últimas creaciones de la moda.

Sección especial económica de artículos de gran duración a precios populares; nada ofrece comparable. Visita este gran establecimiento y comprobarás personalmente cuanto se ofrece.

TELÉFONO NÚMERO 270 — CLAUDIO MARCELO, 7 — CORDOBA

SECCION DE ANUNCIOS ECONÓMICOS

Hasta cinco líneas, 50 céntimos de peseta cada inserción

Carbones.—Antracita (Poñarroya) a 6,50 pesetas 24. Carbón a 6. Granada 10 a 5. Avenida de la Constitución, 113.—Teléfono 113. Servicio a domicilio desde un quintal.—Se factura a pueblos sin aumento de precios.—José García Muñoz.—Plaza España.

Garaje «La Mesquita». Automóviles de alquiler.—Cardona González, 113.—Teléfono 113. Córdoba.—Accesorios para automóviles. Venta de dos coches, uno Hispano y otro Dux seminuevos.—Neumáticos Fix.

Maestro Jabonero.—Se desea para importante fábrica.—Dirigirse con referencias a la redacción de este periódico.

«La Favorita». Gran casa de huéspedes de Tomás Santonja, Concepción, 16 (esquina a San Capitán), Córdoba.

Camiones.—Se venden, en Linares, dos de tres y media toneladas, marca «Peugeot», y otros dos, de dos toneladas, marcas «Willington» y «Shneider».—Dirigirse: Francisco Cabrera Pérez, San Francisco, 83.

Se arrienda amplio local frente a las muelles del ferrocarril, en los que fueron almacenes de maderas de San Rafael, donde darán razón.

Venta.—Se hace de dos castañeros en la finca de Melgarejo, de este término.—Para tratar, con Victoriano Martín, calle de Luciano, números 28 y 50.

Indudablemente los mejores. Cortes de trajes y de abrigos para caballeros los vende a precios de fábrica la muy popular casa de tejidos de Francisco Hijo Aragón, calle Ayuntamiento.

Cerámica artística, trabajos especiales. Alfonso XIII, 45.

Se vende una cama de matrimonio y dos divanes, todo en buen uso.—Horas de vóreo, de once a una tarde.—Gran Capitán, 22, 2º.

Aviso.—Para mayor comodidad de los consumidores, se ha abierto un despacho al por mayor, al público, en la importante bodega de vinos de A. Dieguez, situada en la calle Real, 66, frente a la antigua casa que fué del Marqués de Santa Marta, donde a más de expendirse los renombrados vinos de esta casa, se encuentran también sus favorecidos calidades inmejorables en vinos corrientes y viñagres puros de uva, a precios sin competencia, con gran rebaja de precios.—Calle Real, núm. 66, bodegas de A. Dieguez.

Quiere ganar dinero? Trabaje en la localidad a comisión artículo de gran consumo y fácil venta. (Especialidad: retribución)—Infermes, Encarnación, 4, bajo. De 3 a 5.

Dependiente.—Precisa uno de 14 a 16 años, con prácticas. Ultramarinos de Ramón Moreno Valladares, 18.

Se vende un carro mediano, enganchado con un burro.—Fazón, León Torrelas, 29, bajo.—Rafael Navarro.

Grúa.—Se necesita siendo buena, ganando buen sueldo. Huerta la Camilla, Paseo de la Victoria.

Se vende: una cama de matrimonio, dos mestantes de noche, dos butaquitas y una perchera.—Pabellón segundo de la Victoria, de una a cuatro de la tarde.

Alvear.—Bodegas de vinos y Almacén de bebidas de Antonio del Pozo. Vinos de Montilla, de Rioja, Tintas y Blancos de Valdepeñas, Verment, Conac, Anisados, Ginebra, Rom y Liceres. Vinagre puro de uva. Se sirven a domicilio.—Reloj, 1. Teléfono, 100.

Joven modista, primer parte. se ofrece para «ma» en Córdoba o su provincia.—Razón, Villafrauca (Córdoba), Toneruelo, número 2, a nombre de Isabel Sánchez, modestas pretensiones.

Almoneda.—Espejo, cómoda, mesa de noche, camas, lavabo de señora, lámpara de cristal para gas y otros objetos.—Muñoz Capilla, núm. 6.

Se venden sillas de enca.—Razón, «Cite Ruzfrez».

Médicos.—Los preparados antialcohólicos Lavid, son los únicos que curan la dispepsia y el alcoholismo agudo.—De venta, Farmacia de don Angel Avilés, Claudio Marcelo, 8, Córdoba.

Almoneda urgente por viaje.—Una cama de matrimonio, un lavabo, una máquina y otros enseres útiles.—Calle Concepción, número 1.

Médicos de los niños. cortado y tallado. Alfonso XIII, 45.

—¿Dónde vas tan corriendo?—
—A la Cuesta de Luján, a comprarme una gorra porque se van a acabar.